
令和３年度第２回生駒市法令遵守委員会会議録（要旨） 

 

日  時：令和 3年 9月 15 日（水）午後 1時 30 分～午後 2時 50 分 

場  所：生駒市役所 4 階 大会議室 

出 席 者：【委 員】 丹羽委員長、九鬼委員、八木委員 

【事務局】 杉浦総務部長、飯島総務課長、立田総務課課長補佐、 

      大石総務課法制係長、葛葉総務課係員、大坪総務課係員 

 

会議内容： 

１ 令和 3 年度第 1回委員会会議録の確認 

・意見なしにより承認 

 

２ 法令遵守推進制度の運用状況（令和 3年 6月～令和 3年 7月分）について 

（事務局）  今回は令和 3年 6月及び令和 3年 7月の 2か月分の報告になる。資料 2から資

料 4 で説明。個人から 2 件、公職者から 10 件の計 12 件の要望等記録があり、

不当要求行為が疑われるという報告はなかった。 

（委 員）  No.10 について、市会議員さんから「以前私が要望をしたら予算がついたから

予算をつけるべき」という発言もあり、不当要求の可能性有りではないかと思

うが、どうだろうか。 

（委 員）  これが特定の事業所のために予算をつけてあげなさいということであれば不当

要求なのではと読めなくもないが、特定の事業所に限らず市内全般の事業所の

ために予算つけてもらえないですかという話であればそうでもないのかもしれ

ない。 

（事務局）  日頃から福祉支援の視点を持って活動されている方であるため、特定の事業所

のためにということではなく、福祉支援の中での意見ということではないか。 

（委 員）  No.19 について、謝罪文を公文書として渡せるか内部で検討し、連絡する旨回

答したとあるが、この後どうなったのか。 

（事務局）  最終的には、課長名で誤った説明をしたことで誤解を招いてしまったことにつ

いての謝罪文を出したようである。 

（委 員）  今回の報告書を見ると、市会議員からの要望等の報告はたくさん出ているが、

それ以外の方からは少ない。市民からの要望等が記録されていないから全体の

件数が減ってきているのか。 

（委 員）  上下水道部からの報告は全くないが、今は奈良県下の水道の一本化などの話題

もあるが、それに対する意見とかは全くないのであろうか。 

（事務局）  水道料金などの窓口業務もあるため、問合せなどはないことはないのだろうが、

他の報告が上がってくるような所属よりもどちらかといえば市民との接触は少

ないような部署ではあるかと思う。 

（委 員）  要望等が少ないという点でいえば、学校関係からも報告がないが、コロナ禍の

中で要望等が全くないとは考えにくいが。 

（委 員）  学校に対して要望等について送れるようなシステムのようなものがあると、実

際に学校に対してそれを使って要望したという話を聞いたことがある。 



（事務局）  この法令遵守推進制度の要望等は口頭による要望等を記録することになってい

るので、口頭ではないということを意識して報告していないのかはわからない。

学校のそういったシステムについて、学校単位でやっているものであるのかな

どを教育委員会の事務局の方に確認してみる。 

（委員長）  どういったシステムかわかれば、制度同士の整合性も図れているかわかる。 

 

３ 令和２年度法令遵守推進制度に係る報告書（案）について 

（委員長）  文言の整理・修正を行い、次回市長に提出することとする。 

 

４ その他 

・次回の会議は、10 月 18 日（月）15 時から開催 

 15 時から市長面談、報告書提出 

・次回は、市長に報告書提出後に事務局からの運用状況の報告を審議する。 

   

〔配布資料〕 

 〔資料１〕令和 3年度第 1 回法令遵守委員会会議録（案） 

〔資料２〕法令遵守推進制度の運用状況表 

〔資料３〕要望等記録一覧表（令和 3年 6月～令和 3年 7月分） 

〔資料４〕要望等記録票兼報告書（令和 3 年 6月～令和 3年 7 月分） 

〔資料５〕令和２年度法令遵守推進制度に係る報告書（案） 


